

18 marzo 1879

Nº 3013/GUE 183

| | |
|--|---|
| • ARENALINA. dina.) | c. 2.-Unión de las calles de Baquedano Guerrero i Núñez 2. |
| Barros Lago, don Guillermo estecilla, don | c. 2.-Unión de las calles de Baquedano Guerrero i Camino de Cimarron. |
| los Gutiérrez, don José Mar- iano Puga G., | SUBDELEGACIONES RURALES. SUBDELEGACION 1.* Secc. 1.*—Casa de Vizcaya de D. M. Pa- pea. |
| (Colina.) | c. 2.-Canal San Carlos, possessão de Vi- Salobos. |
| o Valdiviense don Narciso Gacitúa V., | SUBDELEGACION 2.* Secc. 1.*—Plaza de la iglesia de Apoquin- do. |
| rete Escobar, don Juan B. qui G., don | SUBDELEGACION 3.* Secc. 1.*—Iglesia parroquial. c. 2.*—Casa de doña Mariana Browa. |
| 7.º RURALES. 1 Maipú.) | SUBDELEGACION 4.* Secc. 1.*—Providencia. c. 2.*—Porteo del Seminario. |
| edijo Reyes, don Santiago Lundén, don | c. 3.*—Frente a las casas de la chécora Lo Pozo. |
| dujano, don M. Aranci- don Felipe | SUBDELEGACION 5.* i 6.* Secc. 1.*—Capilla de Ossa. |
| KURALAS. schurabali) | c. 2.*—Unión de la avenida de los Monos i calleje Magallanes. |
| Figueroa La- don Domingo Encina, don | c. 3.*—Unión de la calle de Magallanes i calle de Victoria. |
| ra Pacheco, don José An- to Mercedes veda. | c. 4.*—Unión de la calle vieja de San Diego i calle de Valdivia. |
| Ovalle, don titibes, don San Briones | c. 5.*—Unión de la calle vieja de San Diego i calle de Hurtado. |
| arro M., don Victoriano Bravo, don | c. 6.*—Unión de las calles vieja de San Diego i de Valparaíso. |
| RAL | SUBDELEGACION 7.* Secc. 1.*—Frente a las casas de don Gregorio Mira. |
| enegue, don Pedro Tor- Arturo Fer- | No hai 8.* subdelegación. |
| nos L., don don Pedro no Escobar | SUBDELEGACION 8.* |
| vdo Garces, é T. Reca- do, don Pe- dro Rojas, | Secc. 2.*—Plaza de la capilla de Dolores. |
| ndo Rojas, é M. Par- don Agus- | c. 2.*—Plaza de la capilla de Basíl José de Olazáriz. |
| 10 i media | SUBDELEGACIONES 10 i 11. Secc. 1.*—Frente a las casas de Lete de don Agustín Lloca. |
| ESAS. | SUBDELEGACION 14. Secc. 1.*—Plaza de la parroquia de San Luis Beltrán. |
| men, calle | SUBDELEGACION 15. |
| jercicios de | Secc. 1.*—Plaza de la iglesia parroquial. c. 2.*—Frente a la cincel i de la parroquia —Perejil. |
| nos, enci- | SUBDELEGACIONES 17 i 18. Secc. 1.*—Plaza de la capilla de Echeverría. |
| tas i Dá- <td>SUBDELEGACIONES 20 i 21.</td> | SUBDELEGACIONES 20 i 21. |
| lo Dávila i | Secc. 1.*—Frente a las casas de don Gregorio Cordera (Haldobro), pueblo de Lam- pa. |
| ian Vien- a. Elia, | SUBDELEGACIONES 23 i 24. Secc. 1.*—Frente a las casas de don Fran- cisco de P. Figueras. |
| ameras, | c. 2.*—Molino de Fábres. |
| calle del | No hai primera. |
| del señor | Secc. 2.*—Camino del Salto, deslinde de este fundo con don Francisco Sil- va i don José T. Urmeneta. |
| quinas de | c. 3.*—Molino de Santo Domingo. |

EL ESTANDARTE CATÓLICO.

SANTIAGO, MARTES 18 DE MARZO DE 1879.

UN CARGO INJUSTO.

Entre las ya numerosas reclamaciones que de tiempo atrás viene dirigiéndolas la prensa peruana, hay una, que si fuera fundada, debería mortificar nuestro amor propio nacional.

Chile, se dice, que ha sido complaciente hasta la humillación con la República Argentina, en su reciente cuestión de límites, se muestra hoy altanero hasta el agravio tratándose de Bolivia. Lo que prueba que Chile tiene dos políticas: una para los fuertes de complacencia i flexibilidad, i otra de tirantez i exigencias para los débiles.

Es indudable que este argumento recuerda contundente a aquéllos que acostumbran juzgar las cosas de una manera superficial. Si es cierto que Chile en su cuestión con la República Argentina ha mostrado amor a la paz i ha dado pruebas de saber contener en el pecho las efusiones de patriotismo, también es cierto que el mismo amor i el mismo espíritu han presidido durante doce años a sus relaciones quebradas con la República de Bolivia. Nadie ignora cuánto ha hecho Chile por evitar un compromiso definitivo con la nación a quien hoy se presenta como víctima de nuestros appetitos devorantes. No obstante la debilidad boliviana i su carencia de escocadas i las desventajas de su posición topográfica, Chile ha querido eficazmente vivir en paz con ella, i a traeque de conseguirlo ha sido jeneroso hasta el desprendimiento. En los tratados, sucesivamente firmados por la potencia propia, ha querido afianzar de un modo estable sus pacíficas i amigables relaciones i alejar todo motivo de disturbios. Que tal ha sido su casi único propósito al ajustar los pactos del 66 i del 74 prudencial la insatiable paciencia con que hasta hoy ha soportado las infidelidades de la otra parte contraria i su absoluta carencia de seriedad i honradez en el cumplimiento de sus compromisos.

Solo después de haber visto roto el segundo tratado i desolada sus reclamaciones i de haber sido rechazado todo avvenimiento favorable i de comprender que el espíritu del Gobierno de la Paz era resueltamente hostil a los intereses chilenos, ha tomado Chile la resolución de vindicar sus dominios i de no esperar ser burlado por tercera i cuarta vez en sus buenas díces de conciliación.

Puede decirse, después de esto, que Chile ha sido demasiado exigente i agresivo? ¿Qué mas podía hacer en obsequio de la buena armonía? Querrían los señores de la prensa peruanas que fueran a rogar por cuarta vez a Bolivia viendo i conociendo la mala fe con que ha procedido en los tratados i palpando que su ánimo era el de romper definitivamente con nosotros, sin otra consideración que la de que esa nación no tiene escudra?

Dosoma manera de discutir! Por lo mismo que Bolivia es una nación débil debiera ser celosa del cumplimiento de sus estipulaciones i seria i horaña en sus relaciones con los países mas poderosos que ella. Por lo mismo que es débil debiera procurar hacerse respetar i considerar por su bondad i moderación i su respeto al derecho de las demás naciones.

Es notorio que Chile no ha buscado la guerra, i posee una fuerza i de armas mas fuerte, porque su política informacional no ha sido siempre consistente.

Ha resultado que tuvo vida inde-

dota hasta el último grado. Para reivindicar con la fuerza armada sus posesiones del Litoral ha necesitado de que el Gobierno de la Paz lo digerimentamente que no está resuelto a cumplir los tratados, ni a volver la parte del territorio que Chile le había cedido *pro finis pacis*. Identicos conducta habrían observado nuestros Gobiernos con cualquier otra nación, aun siendo mas poderosa, que se hubiera conducido de la manera que lo ha hecho Bolivia. Debiera tener más presente los escritores peruanos que los hijos de Chile no han conocido el miedo cuando han creído ultrajada la honor nacional i amagado su estabilidad. No debieran echar en olvido que los chilenos de 1879 son de la misma raza de los chilenos de 1838.

Pero no es esto solamente. Si Chile ha guardado mayores complicaciones con nuestros vecinos de la República Argentina, no es en consideracion a su pujanza, sino teniendo en vista dos razones poderosas. Es la primera que en la cuestión de límites pendiente con la República del Plata no estaban aun agotadas las jestedes diplomáticas; la segunda que la cuestión que de ella nos separa es de carácter mas diverso de la que ha originado el conflicto con Bolivia.

En efecto, habría sido de ascertadísima política, ja de declarar rota toda relación amistosa con una nación hermana, antes que la diplomacia hubiera dicho su última palabra. Procedimiento semejante es inusitado, no digamos entre países hermanos, sino simplemente civilizados, porque si la guerra es un mal gravísimo para los beligerantes, ella no debe aceptarse sino como último recurso i cuando ya se han agotado por entero los medios de llegar a un arreglo pacífico.

Este caso doloroso no ha llegado aún en nuestras divergencias con la República Argentina, como lo demuestra el pacto provisorio que acaba de estipularse entre uno i otro Gobierno.

El carácter de la diferencia que nos divide de esa república es así mismo muy diverso del que reviste la cuestión chile-no-boliviana.

Aquella es una cuestión de límites; ésta de violación de tratados solemnemente.

El territorio disputado con la República Argentina ha sido materia de larga e interminable discusión; el territorio del Litoral, reivindicado por Chile, ha sido cedido a Bolivia graciamente a condición de ciertas estipulaciones que no ha cumplido.

En la emergencia con la primera no han intereses de industriales chilenos directamente afectados; en el asunto de Bolivia, Chile se ha visto en la necesidad de prestar amparo a sus nacionales, gravemente perjudicados en sus intereses por las autoridades bolivianas.

Estas sencillas consideraciones bastan a demostrar las profundas diferencias que existen entre ambas cuestiones; i por lo tanto la situación de cuantos se empeñan en equipararlas.

Nada tiene de extraño, por lo mismo, que la conducta de Chile haya sido diferente en uno i otro caso; pues sería inconcebible incalificable el obrar de *no* misma manera en situaciones radicalmente diferentes. Cada situación internacional impone por necesidad un procedimiento especial, así como los actos de la vida civil no han de ajustarse inviolablemente a una misma pauta.

Prudense que Chile no ha procedido en justicia i en razón en algunos de los casos aludidos, o que ha dejado vulnerar su honor por timidez o cobardía; i entonces tendrán pretexto para zaherirnos los que desde las márgenes lejanas del Rímac arrojan lodo sobre nuestra frente.

RODRIGO VARGARA.

INTERIOR.

LA ESCUADRA DE CHILE I DEL PERÚ.

(De La Patria de Valparaíso.)

Al contra ataque W. James Robbie.

No pertenezcemos a la escuela de los bobos. Pero pertenezcemos a la escuela de los que creyeron la guerra con todos sus consecuencias (sin excepción una sola), cuando lo general se hace cuestión de honor o de seguridad para la patria.

Por esto mismo no pertenezcemos a las filas de los charlatanes i menos a las mas numerosas de los alarmados.

No gustas ver sencillamente las cosas como son, sin mas ni menos, tranquilamente, vanoalente, sin mirar atraves a los indios vino de frente i de noche.

Nos gustas onto todo lo redondo i creemos que lo unico que hai disto i sorprendible para el país, para el jefe i para para el soldado, es *sinceridad*. Los países que hai pret- a ser jugados i enemigos con sus numerosas mitades se ponen simplemente en ridículo, así como los que exageran o *desminuyen* la fuerza del enemigo, extre- van el criterio del país i de sus aliados en imádiles potentes, apresúren como blindados capaces de presentarse en linea d' batalla.

Para desvirtuar todo error de concepto vamos a publicar en seguida no estando o mejor, un parangón breve pero completo, i sobre todo auténtico, de las fuerzas navales de los países marítimos del Pacífico, que hoy están en mala hora no tráctase los dell's. i parangón i si bien tomado de *el País* oficial de los estados unidos.

Así nos quedamos con los resultados de su combate i de su perdida de su condición de informante de Percebe. De veras la historia fática *Les i el Victoria* no se como blindaron su naval moderna atribuye.

Sin embargo pedimos er crean q en estos momentos *remontarlos*. Al contrario, como la marina peruviana hasta seis o ocho mil ton. o más i bajo presion, si-embargue de río en Estados Unidos. Naturalmente son barcos que tienen su blindaje interior de fierro, de plancha, i sus torres, de diámetro constante en su decir, de diez pulgadas i con un grueso de tres pulgadas como blindio. Si es en Holman, de América, i que para proyectiles de 500 libras, pues, pues, los mortes que des-preciables, el blindaje, cosa diciadas a ind movimientos sobre todo en.

Por otra parte, la Perú ha luchado hasta hoy para estar en condiciones de su propia propia fuerza. Ha emprendido este año se ha anulado su principio.

En cuanto a los incendios *América*, *Marcop*, *Córdoba*, *Concordia* en 1869 en el *Mississippi* (3 mil ton. de peso, si no más) i trei los *ramos que Alabama* al del Ohio, se ha visto que los constructores informaron de Percebe. De veras la historia fática *Les i el Victoria* no se como blindaron su naval moderna atribuye.

Siempre q en estos momentos *remontarlos*. Al contrario, como la marina peruviana hasta seis o ochos mil ton. o más i bajo presion, si-embargue de río en Estados Unidos. Naturalmente son barcos que tienen su blindaje interior de fierro, de plancha, i sus torres, de diámetro constante en su decir, de diez pulgadas i con un grueso de tres pulgadas como blindio. Si es en Holman, de América, i que para proyectiles de 500 libras, pues, pues, los mortes que des-preciables, el blindaje, cosa diciadas a ind movimientos sobre todo en.

Por otra parte, ya Perú eliminato *Tigre*, *H. M.* *Lima* nosotros marinos como se los mas poderosos blindados. Todo eso es cuestión de que sea en tierra los hubieren i algo de la cosa

Agreecenme todavia sera caracterizar mejor a nuestro pro-desto, otra consideracion de esta calidad, i es la de que, a nuestro juicio, el Perú no es enemigo de vida, ni de agresión territorial, ni de destrucción militar, i destrucción i de extremidades que se establecen dentro i de para-metros entre Chile i Bolivia.

Una aclaración de la intervención i una de la meditación (que es mucha veces solo una forma simbolizada de la intervención) es -sólo- no menos en la historia que en el derroche de jactancia.

Así como el Perú donde que tuvo vida inde-